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Governo do Estado recebe projeto de doação
de área para construção de Colégio Agrícola

Lideranças políticas de
Goioerê, capitaneadas pelo
prefeito Betinho Lima, de-
ram mais um passo impor-
tante esta semana, na busca
de consolidar o projeto de
construção do Colégio
Agrícola do município. Foi
entregue ao secretário de
Estado da Educação, Re-
nato Feder, o projeto de
doação da área onde a im-
portante obra será cons-
truída.

A Prefeitura de Rancho
Alegre D’ O e s t e ,
lançou nesta quinta-feira, o pro-
grama “Sorriso Alegre”, que
tem como objetivo a disponibi-
lização, de forma gratuita, de
próteses dentárias para pessoas
com baixa renda comprovada
no município.

Rancho Alegre:
programa de prótese
dentária é lançado
pela administração

O prefeito de Quarto Cente-
nário Akio Abe, juntamente com
a primeira-dama e secretária da
Ação Social do município, Ma-
ria Aparecida Abe, estiveram
esta semana, na Cohapar em
Curitiba, reunidos com Luis
Raimundo Corti, diretor de re-
gularização fundiária. Durante
o encontro, o prefeito cobrou a
retomada do programa, cujo
processo foi iniciado na gestão
passada, tendo sido posterior-
mente paralisado. “Essa reto-
mada é muito importante, pois
temos várias famílias precisan-
do de regularizar os seus imó-
veis”, disse.

Quarto Centenário cobra retomada do
 programa de regularização fundiária O mês de agosto é vol-

tado à realização de ações
de promoção à saúde do
homem. E com o objetivo
de facilitar e motivar os
homens a procurarem os
serviços de saúde para a

Janiópolis: saúde agenda atendimento
especial para homens no Agosto Azul

realização de exames de
rotina e preventivos, a Pre-
feitura de Janiópolis, atra-
vés da Secretaria Munici-
pal de Saúde, realiza uma
programação especial para
este mês.

Goioerê é a segunda cidade da
região que mais gera emprego

Os avanços e os desafios
da política pública de
Assistência Social em Moreira
Sales, foram discutidas na
semana passada, durante
realização da 12ª Conferência
Municipal de Assistência, que
teve com o tema “Assistência
Social: Direito do povo e dever
do Estado, com financiamento
público, para enfrentar as
desigualdades e garantir a
proteção social”. Na foto, a
secretária Luana Marchezoni

Conferência discute
avanços e desafios

da Assistência Social em
Moreira Sales
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A Prefeitura de Goioe-
rê, por meio da Secretaria
Municipal de Saúde, rea-
liza a partir de segunda-
feira, d ia 16, diversas
ações voltadas ao Agosto
Azul, visando incentivar
a prevenção de doenças e
a promoção da saúde do
homem.  PÁGINA 03

Agosto Azul: UBS
de Goioerê com

horários especiais
de atendimentos
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Goioerê teve saldo positivo
na geração de empregos no
primeiro semestre de 2021,
fechando o período de janeiro a
junho deste ano, com 166 novas
vagas criadas no mercado de
trabalho. A informação é do

Goioerê é a segunda cidade da
região que mais gera emprego

A construção civil tem sido um dos apoiadores do aumento de vagas em Goioerê

A Santa Casa de
Goioerê agendou para o
próximo dia 25 de agosto,
a assembleia de prestação
de contas e eleição da nova
diretoria da entidade.

O advogado Ademir
Antonio de Lima, que
responde atualmente pela
Provedoria do Hospital,
anunciou sua saída, mas
ainda não se sabe quem
será seu sucessor.

Além da eleição que
escolherá o novo
Provedor, também haverá

Santa Casa: assembleia de prestação
de contas e eleição de nova diretoria

uma prestação de contas,
com Ademir mostrando à
comunidade, as ações
realizadas no período em
que ele  esteve à frente da
entidade.

É importante destacar,
que a Santa Casa é hoje,
um hospital de referência
regional,  tendo se
fortalecido muito com a
implantação da UTI que
ajudou a salvar muitas
vidas nesse período de
pandemia da Covid-19.

Ademir Antonio de Lima está deixando a Provedoria
da Santa Casa: eleição será no próximo dia 25

Cadastro Geral de Empregados
e Desempregados (Caged), que
contabiliza empregos com
carteira assinada.

De acordo com os dados do
Ministério da Economia,
divulgados na última quarta-

feira, Goioerê é a segunda cidade
da Comcam que mais realizou
admissões na região, perdendo
apenas para Campo Mourão,
que fechou o semestre com 916
novos postos de trabalho.

O secretário de Indústria e

Comércio de Goioerê, Pedro
Godoy, comemora os números
e diz que o resultado é fruto do
esforço do empresariado e da
confiança que eles têm
depositado na cidade. “Goioerê
está vivendo um novo tempo,
com mais oportunidade e
confiança dos setores que
produzem. O resultado não
poderia ser outro”, diz ele.

O prefeito Betinho Lima
comenta que os números
poderiam ser ainda melhores,
não fosse a pandemia. “Veja
bem. Mesmo com todas as
dificuldades por conta da
pandemia, o saldo foi positivo.
Acredito que esses números
serão ainda melhores até o final
do ano com a ampliação da
vacinação e a retomada total da
economia”, destacou o gestor.

Ainda de acordo com o
prefeito, a administração
municipal tem promovido
medidas importantes para
assegurar a economia do
município, ao mesmo tempo que
mantém protocolos restritivos
para prevenir a disseminação
da Covid-19.

Cidadão honorário
A Câmara de Curitiba aprovou a entrega do título de

cidadão honorário da capital ao advogado Flávio
Pansieri. Natural de Jacarezinho, Flávio Pansieri é pós-
doutor em Direito, conferencista internacional e autor
de diversas obras. Professor, idealizador e fundador da
Academia Brasileira de Direito Constitucional
(ABDConst), Pansieri é reconhecido nacionalmente
como um defensor da pluralidade, do debate de idéias
e do respeito às opiniões divergentes.

Cidadão honorário II
Flávio Pansieri também é

conselheiro federal da OAB e
vice-presidente da Comissão
Nacional de Estudos
Constitucionais do Conselho
Federal da OAB (CFOAB).
Costuma afirmar que a
“democracia não se sustenta
no consenso, mas sim no
dissenso”. “O título de cidadão
honorário de Curitiba é a mais
alta premiação a ser concedida
a cidadãos que não nasceram
nesta cidade e que, segundo a
lei, tenham contribuído para
seu desenvolvimento”,
declarou Denian, propositor
do título.

Novo pedágio
O novo modelo de

concessões rodoviárias do
Paraná pode resultar em
investimentos privados de R$
43 bilhões em sete anos e na
redução de 50% no pedágio
em relação às tarifas atuais.
Está prevista a duplicação de
pelo menos 1,7 mil
quilômetros dos cerca de 3,3
mil que devem ser concedidos.
As estimativas foram
apresentadas ontem (11) no
lançamento do projeto.

A proposta
Em vez dos leilões atuais

de rodovias federais, em que
vence o consórcio que oferece
o maior valor de outorga, com
limite de desconto de 17% nas

tarifas, ganhará quem oferecer
a menor tarifa, sem limite de
desconto. Em troca, o
consórcio vencedor deverá
desembolsar um valor de
aporte, como garantia para
investimentos, que sobe a cada
ponto percentual de desconto
oferecido. O modelo foi
negociado entre Governo do
Estado e União, o Congresso
Nacional e a Assembleia
Legislativa do Paraná.

Aulas presenciais
O secretário estadual de

Saúde, Beto Preto, baixou a
resolução que diz respeito a
medidas de prevenção,
monitoramento e controle da
covid-19 nas instituições de
ensino públicas e privadas do
Estado do Paraná. Nela consta
a orientação de
disponibilidade prioritária na
modalidade presencial sem
prejuízo da modalidade
remota. Cada Instituição de
Ensino é responsável pela
elaboração e implantação dos
seus próprios Protocolos de
Biossegurança, os quais
devem ser escritos com base
em orientações sanitárias
vigentes e em conformidade
com a realidade de cada
Instituição, entre outras
competências disponíveis no
documento (https://
ampr.org.br/wp-content/
u p l o a d s / 2 0 2 1 / 0 8 /
Resolucao_735_21.pdf).

Infraestrutura da rede estadual recebe
R$ 480 milhões em investimentos

O Governo do Paraná
investiu cerca de R$ 480
milhões em infraestrutura
escolar nos primeiros seis
meses de 2021. Mesmo com a
pandemia,  o  Institu to
Paranaense de
D e s e n v o l v i m e n t o
Educacional (Fundepar)
assegurou a aplicação de
recursos em obras,
alimentação  escolar ,
transporte escolar, compra e
distribuição de mobiliário e
equipamentos, e no repasse
de recursos financeiros a mais
de 2,1 mil escolas estaduais.

“Os investimentos
possibilitaram não apenas
garantir a continuidade de
obras,  a distribuição de
alimentos,  o  serv iço  de
transporte escolar , entre
outras ações, mas permitiram
contribuir com a qualidade
do ensino e também com a
geração ou a manutenção de
milhares de empregos diretos
e indiretos”, af irmou o
diretor-presidente da
Fundepar, Marcelo Pimentel
Bueno.

Ao todo, foram quase R$
186 milhões investidos em
obras escolares pelo Paraná.
Elas envolveram reparos,

ampliações e construções de
novas unidades. De acordo
com o Fundepar, 83 foram
conclu ídas no  pr imeiro
semestre e 73 foram iniciadas
no mesmo período.

Outros 101 contratos estão
em andamento  de anos
anteriores. A operação gera
mais de 13 mil empregos
diretos e indiretos.

MERENDA ESCOLAR
– Em 2021 também já foram
investidos R$ 198 milhões
para a compra de alimentos
destinados à merenda escolar.
A medida garantiu que 221
mil famílias cadastradas em
programas sociais fossem
atendidas com distribuição de
produtos armazenados nas
escolas e da agr icultura
familiar, uma vez que no
primeiro semestre as aulas
ainda estavam suspensas.

Quase 90% de todos os
produtos foram adquiridos de
indústr ias e cooperativas
paranaenses com a
manutenção de 40 mil
empregos diretos e indiretos.
Além disso, cerca de 18 mil
famílias da agr icu ltura
familiar foram beneficiadas
nesse período.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
https://
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Lideranças políticas de
Goioerê, capitaneadas pelo
prefeito  Betinho Lima,
deram mais um passo
importante esta semana, na
busca de consolidar o projeto
de construção do Colégio
Agrícola do município. Foi
entregue ao secretário de
Estado da Educação, Renato
Feder, o projeto de doação
da área onde a importante
obra será construída.

O terreno está localizado
no centro  da Vila Rural
Candeias e no total dois
alqueires estão sendo doados
para a construção do colégio,
que segundo o projeto, terá
cerca de 8 mil metros
quadrados de construção e
salas d iversas com

Governo do Estado recebe projeto de doação
de área para construção de Colégio Agrícola

Perespectiva do Colégio Agrícola que será construído
em Goioerê: investimento de cerca de R$ 20 milhões

capacidade para atender
cerca de 400 alunos.

De acordo com o prefeito
Betinho Lima, o Colégio
Agrícola é um sonho que vai
se realizando a cada etapa
vencida. “Quero agradecer a
minha equipe, aos vereadores
que tem nos apoiado nesse
projeto, mas especialmente
ao  governador  Ratinho
Júnior e ao secretário Renato
Feder. Sem eles não teríamos
essa conquista’, cita.

O Colégio Agrícola de
Goioerê é um pro jeto
modelo ,  que terá
investimentos de cerca de R$
20 milhões, com a construção
de 13 blocos e passarelas
cobertas. Por ser um colégio
estadual, a instituição poderá

receber alunos de Goioerê e
municípios da região.

O futuro colégio contará
com área administrativa,
laboratórios de informática,
b ib lio teca,  laboratór ios
específicos para estudos
agropecuários, refeitório e
outras dependências. “É um
colégio modelo e mais uma
vez agradeço ao governador
Ratinho Júnior  e ao
secretário Renato Feder por
este presente para a nossa
cidade de Goioerê”, comenta
o prefeito.

VEREADORES : -
Acompanharam o prefeito na
entrega do projeto na capital
do estado, os vereadores
‘Kleber Paraíba’, Márcio
Lacerda, Helton Maia, Patrik
Pelói e Luci Alvino.

Segundo ‘Kleber
Paraíba’, que é o presidente
da Câmara, trata-se de uma
conquista importante e que
vai marcar a história de
Goio erê.  “Não tenho
dúvidas disso. Essa é uma
das maiores conquistas para
a educação de nossa cidade
e também para a região”,
destacou.

O prefeito Betinho e o secretário Renato Feder
 com os vereadores de Goioerê: entrega de projeto

Novo modelo de pedágios aumentará
competitividade da indústria

O Ministério da
Infraestrutura e o governo
do Estado oficializaram, na
última quarta-feira (11), o
novo modelo de pedágios
que será implantado nas
rodovias do Paraná. Para a
Federação das Indústrias do
Paraná (Fiep), o projeto –
que prevê R$ 44 bilhões em
obras de duplicação e
melhoria das estradas, maior
investimento do país – vai
colocar a infraestrutura de
transporte estadual entre as
melhores do Brasil,
aumentando a
competitividade dos
produtos paranaenses.

Tendo acompanhado de
perto todo o processo de
elaboração do novo modelo,
a Fiep sempre defendeu que
a proposta deveria atender
três premissas: tarifas justas,
garantia de realização das
obras e ampla transparência

na execução dos contratos.
Pela mobilização do setor
produtivo e da sociedade civil
paranaenses, a entidade
considera que esses aspectos
estão contemplados. “O
modelo construído é muito
bom, com um programa de
obras consistente que elevará
a qualidade e a segurança nas
nossas estradas”, afirma o
presidente da Fiep, Carlos
Valter Martins Pedro.

Para ele, um aspecto
fundamental é  que o
expressivo volume de obras
ocorrerá junto com uma baixa
no valor cobrado nas praças
de pedágio. A expectativa é
que, ao final da licitação, os
descontos variem de 45% a
50%. “Valores menores,
somados à modernização das
estradas, resultarão em
redução de custos de
transporte, tornando o produto
paranaense mais

competitivo”, explica. “Isso
se refletirá em mais
investimentos no Estado,
com a consequente geração
de empregos e renda,
trazendo benefícios para
toda a economia”, completa.

Garantia de obras – Para
garantir que as licitações
sejam vencidas por
consórcios com capacidade
para realizar os investimentos
previstos, o novo modelo
estabelece que, ao ofertar
descontos maiores nas tarifas,
as empresas realizem
também um aporte financeiro
chamado de seguro-usuário.
“Esse dispositivo é
fundamental para garantir
que as empresas terão
condições de executar as
obras”, diz o presidente da
Fiep. “Posteriormente, esse
aporte financeiro será
utilizado nas próprias
rodovias”, completa.

Projeto prevê maior investimento em rodovias do país e redução das tarifas
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Agosto Azul: UBS de Goioerê com
horários especiais de atendimentos

A Prefeitura de Goioerê,
por  meio da Secretaria
Municipal de Saúde, realiza a
partir de segunda-feira, dia 16,
diversas ações voltadas ao
Agosto Azul, visando
incentivar a prevenção de
doenças e a promoção da saúde
do homem.

Além de atendimento
médico, odontológico e a
realização de testes rápidos de
Sífilis, Hepatite e outras
doenças, as UBS estarão
atendendo em horário especial
– das 17 às 20 horas. “A
intenção é dar oportunidade
aos homens de buscarem um

acompanhamento médico
nesse período”, destaca a
secretária de Saúde, Gabriela
Martins.

Ela cita que também nas
UBS, profissionais de saúde
estarão realizando atividades
de orientação, prevenção,
solicitação  de exames e
outros procedimentos.  “Essa
ação  da saúde é muito
importante, tendo em vista
que muitas doenças são
silenciosas.  E com essa
campanha buscamos
colaborar para uma mudança
cultural dos homens, fazendo
com que eles busquem cuidar

de sua saúde regularmente”,
frisa Gabriela.

HORÁRIOS: - Na
segunda-feira, o atendimento
das 17 às 20 horas será na
UBS de Jaracatiá. Na terça-
feira, dia 17, o atendimento
será nas UBS da Vila
Candeias, Central e Vila
Guaíra, no mesmo horário –
17 às 20 horas.

Já no dia 25, quarta-feira, o
atendimento será na UBS do
Jardim Tropical. No dia 26,
será nas UBS do bairro Santa
Casa e Jardim Universitário –
das 17 às 19 horas.

Atendimento será voltado especificamente para o público masculino

80% das cidades do Paraná já
imunizam pessoas até 30 anos

A vacinação contra a
Covid-19 avança cada vez
mais no Paraná e a previsão do
Governo do Estado  de
imunizar 80% dos adultos com
ao menos uma dose (D1) ou
dose única (DN) até o fim deste
mês está cada vez mais
próxima de se confirmar.
Atualmente, de acordo com
levantamento realizado na
terça-feira (10) pela Secretaria
de Estado da Saúde (Sesa),
todos os 399 municípios
paranaenses estão vacinando

pessoas com menos de 40 anos.
Desses, 320 já baixaram para
a casa dos 30 anos (80%) e,
dentro desses, 125 já entraram
no grupo dos 25 anos – quase
um terço do Estado (31%).

Com um total de 6.655.689
aplicações entre D1
(6.347.549) e DN (308.140),
o Paraná já alcançou 76,3% da
população vacinável, parcela
formada por pessoas com mais
de 18 anos (8.720.953
paranaenses). Um avanço de
5,3 pontos percentuais em um

intervalo de uma semana. O
levantamento é do Sistema
Único de Saúde (SUS),
vinculado ao governo federal
– o Ministério da Saúde
informou que os adolescentes
de 12 a 17 anos serão incluídos
na vacinação contra a Covid-
19,  com prioridade para
comorbidades,  após a
conclusão do envio de ao
menos a primeira dose para a
população adulta.

“Temos muitas questões
importantes para administrar
ao mesmo tempo no Estado,
como o novo modelo de
pedágio e a crise hídrica, mas
vencer a pandemia é a nossa
prioridade número 1.
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Depois de receber várias
denúncias,  a Vigilância
Sanitária de Goioerê realizou
nesta semana, a chamada busca
ativa por Escorpiões Amarelos
no bairro Cidade Alta. A ação
aconteceu em quin tais e
terrenos baldios.

De acordo com Ana Flávia
Costa, diretora da Vigilância
Sanitária do município, o bairro
Cidade Alta é um dos locais de
maior incidência de escorpiões
e apesar das ações periódicas,
não há como acabar com eles.

Ainda de acordo com Ana
Flávia, há registro destes
mesmos escorpiões em outros
bairros da cidade.
“Infelizmente ainda não existe
um tipo de produto que possa
combatê-lo, e por conta disso,
apesar das pessoas dedetizarem
suas casas, eles continuam
aparecendo”, explica ela.

ORIENTAÇÃO: - Entre
as medidas para prevenir o
estabelecimento de escorpiões,
recomenda-se identificar e
remover locais com entulhos, a

Vigilância Sanitária fez busca ativa
de escorpião amarelo no Cidade Alta

As ações da Vigilância são realizadas periódicamente no bairro: infestação tem avançado e muito

fim de restringir possíveis
abrigos; corrigir frestas e
bloquear possíveis pontos de
acesso.

Também é orientado
manejar adequadamente o lixo
e a vegetação no ambiente e
reduzir a disponibilidade de
alimento,  realizando o
monitoramento e o controle de
pragas que são predadas pelos
escorpiões, como é o caso de
baratas e outros insetos.

Se caso acontecer  o
acidente, as medidas devem ser
adotadas de imediato e o
tratamento o mais rápido
possível. Após a picada, deve
limpar o local com água e sabão,
procurar a orientação médica
imediata e mais próxima do
local da ocorrência do acidente,
se possível, levando o animal,
já morto, para identificação da
espécie do escorpião.

SERVIÇO: - Para maiores
informações, interessados
poderão ligar para o telefone
(44) 3522-6577. Em caso de
picadas, ligar para o Pronto
Socorro – telefone: 3521:7341.

Contribuintes de Goioerê
que estejam com impostos
atrasados, ou que têm seus
nomes na divida ativa do
município, já podem negociar
seus débitos. É que já está em
vigor o PRO-100 - Programa
de Regularização de Impostos
Municipais, lançado pela
Prefeitura Municipal.

De acordo com a secretária
de Fazenda, Rosely Otani, a
previsão é de que o programa
venha beneficiar cerca de
2.500 contribuintes que estão
com impostos municipais
atrasados ou em dívida ativa.

O programa,  também
aprovada pela Câmara de
Vereadores, prevê descontos
de 100% dos juros e multas
das dividas atrasadas. “Esse é
uma maneira que a
administração municipal
encontrou para ajudar o
contribuinte a estar com seu
nome limpo”, diz Rosely.

Poderão negociar seus
débitos, os contribuintes com
impostos vencidos nos anos de

Contribuintes já podem negociar
dívida ativa ou impostos atrasados

PRO-100

Contribuentes já podem procurar a prefeitura para negociar dividas

2017/18/19 e 2020, sendo que
os débitos de 2017 e 2018 já
vão para dívida ativa nos meses
de dezembro deste ano e
janeiro de 2022.

Pelo programa, o
contribuinte tem até o mês de
novembro para procurar o

Departamento de Tributação
e negociar sua divida. Ao
negociar a dívida, a Prefeitura
emite um boleto próximo na
data que o contribuinte optar
pelo pagamento.

ALERTA: - É importante
aler tar,  que no  caso do

contribuinte com imposto já
em dívida ativa, este deve
procurar o Fórum de Goioerê,
pagar as devidas taxas e em
seguida se dirigir à Prefeitura.
Com o recibo de pagamento
em mãos, ele poderá negociar
sua dívida.

A Universidade Estadual
de Maringá (UEM) estará
com inscrições abertas, de
16 a 18 de agosto, para a
segunda chamada do

Oportunidade: UEM em Goioerê abre
vagas remanescentes para engenharias

processo de aproveitamento
de vagas remanescentes em
cursos de graduação. Os
candidatos devem ter
participado de alguma

edição do Exame Nacional
do Ensino Médio (Enem) a
partir de 2009. Interessados
podem se inscrever no
www.daa.uem.br.

Os aprovados começarão
a estudar ainda em 2021. O
Departamento de
Engenharia Têxtil (DET) do
Centro de Tecnologia da
UEM, no Câmpus Regional
de Goioerê, está com vagas
abertas para Engenharia
Têxtil e Engenharia de
Produção. Esta é uma
grande oportunidade de
cursar Engenharia na sexta
melhor universidade
estadual do Brasil,
referência em educação de
qualidade, instituição
gratuita, pública e inclusiva.

Serviço – Para mais
informações, entre em
contato com o DET pelo e-
mail sec-det@uem.br  ou
pelo telefone/WhatsApp
(44) 3521-8724.Fachada do prédio do Campus da UEM em Goioerê

http://www.daa.uem.br.
mailto:sec-det@uem.br
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Números da Secretaria
Municipal de Saúde de
Goioerê, apontam que
62% da população da
cidade  já  rec ebeu  a
primeira dose da vacina
contra a Covid-19 – ou
seja, dos 28 mil habitantes
estimados pelo IBGE –
Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística,
17 .417  já  estão
imuniz ados  com a
primeira dose.

Já  em relação  à
segunda dose da vacina,
o índice alcançado até o
momento é de 24,71%, o
que representa quase um
quarto dos moradores de
Goioerê. No total 6.341
pessoas receberam as
duas doses da vacina e
797 re ceberam o
imunizante de dose única,
totaliz ando  7.138
g o i o e r e n s e s
c o m p l e t a m e n t e

Em Goioerê, 62% da população já recebeu
a primeira dose da vacina contra a Covid-19

Vacinação avança a cada dia na cidade: números da Secretaria de Saúde comprovam sucesso da campanha

imunizados.
Segundo a Secretaria

de Saúde, a vacinação
de ve a vanç ar nos
próximos dias, sendo que
há estoque de vacinas
para aplicação de segunda
dose e boas perspectivas
de  che gare m ma is
imuniz ante s pa ra
aplicação da primeira
dose na população em
geral. A última remessa
vacinou pessoas com 28
anos.

A secretária Gabriela
Mar tins  d iz  que  os
resultados alcançados
devem ser comemorados.
“São números relevantes
e que comprovam o bom
trabalho que a equipe da
saúde vem realizando.
Estou bastante feliz e
agradecida pelo esforço
de cada profissional que
atua na área da saúde de
Goioerê”, disse ela.

A Secretaria Municipal
de Saúde de Goioerê
realizou na última quarta-
feira, dia 11, uma importante
reunião para definir as ações
da equipe técnica para
atendimento de paciente que
tiveram Covid-19.

A equipe acaba de ser
formada e tem por objetivo,
colaborar para que as

Saúde forma equipe técnica
para tratamento pós-Covid

pessoas que contraíram a
doença possam ter uma
recuperação de qualidade.

De acordo com a secretária
de Saúde, Gabriela Martins,
essa equipe, formado por
profissionais de nutrição,
fisioterapeuta e psicólogos,
além de outros profissionais,
vai orientar e proporcionar
ações de boas práticas

alimentares, físicas e
emocionais para os pacientes
recuperados.

Gabriela cita ainda que a
equipe pós-Covid  é
especializados para oferecer
todo o suporte necessário,
visando a boa recuperação dos
pacientes. O objetivo é não
deixar que eles sofram com
sequelas da doença.

Copacol: avicultor desafia o inverno e
supera todos os recordes de remuneração

O ano de 2021 começou
batendo recordes de
remunerações, e desde então
os resultados são
expressivos. E olha que
esses bons índices estão
acontecendo num momento
muito desafiador para a
atividade, por se tratar de
período de inverno.

O último recorde
registrado foi na
propriedade do cooperado
do município de Formosa
do Oeste, Claudecir Furlan
Sirico, que além dos 440
pontos de IEP (Índice e
Eficiência Produtiva),
obteve com as aves
entregues a remuneração de
R$ 1,79. Valor esse nunca
pago ao produtor nos 39
anos de atuação da Copacol
na avicultura. O peso médio
das aves ficou em 3.351
Kg, a conversão alimentar
foi de 1.664 Kg e o
crescimento diário fico em
76.16 gramas.

Esse bom resultado
aconteceu na primeira
semana de agosto, dias após
o registro de uma das
maiores geadas dos últimos
anos na região. Isso
comprova a eficiência e a
dedicação do produtor
aliada a boa assistência
técnica, bem como na forma
de atuação da Copacol na
atividade.

“Todo o esforço e a luta
do dia a dia valem apena
quando se alcança um bom
resultado. Foi um lote muito
desafiador, acredito que nos
27 anos que estou na
atividade, esse lote foi que
tivemos as temperaturas
mais baixas. Com os
equipamentos que temos no
aviário  demos o nosso
melhor, procuramos manter
uma ambiência adequada
para as aves, cuidamos da
ventilação, manejo de
cortina, enfim, tentamos
trabalhar o mais próximo
possível da temperatura
desejada para as aves e acho
que foi aí o nosso diferencial
para chegar a esse
resultado”, relata,
Claudecir.

Ele não está sozinho
nesta empreitada. Claudecir
conta com a ajuda da esposa

Cleide e da filha Naiara,
bem como da assistência
técnica da extensionista

Tatiane Kaiser e da medica
veterinária Amanda
Charalo.

O produtor tem na
avicultura uma importante
fonte de renda aliada à
produção agrícola da
pequena propriedade, mas o
suficiente para viver com
qualidade de vida no campo.

“Estou muito contente
com essa atividade, acima
de tudo com a parceria com
a Copacol que é o nosso
suporte aqui no campo, e
diante disso almejo investir
na construção de outro
aviário. Esse bom resultado
só é possível também
porque trabalhamos em

família. Enquanto estou na
lida com as lavouras no
campo, a esposa e a filha
cuidam do aviário e
justamente no dia em que
entregávamos os frangos, as
máquinas estavam a campo
colhendo o milho, afinal
somos movidos pelo agro”,
destaca o avicultor.

Além de Claudecir com
a melhor pontuação da
semana, também se
destacaram no período, a
produtora de Cafelândia,
Inês Gulak Motter, com 413
pontos e a cooperada, Leonir
Maria Dalmagro de
Cafelândia, com 412
pontos.

O avicultor Claudecir com a familía e uma das técnicas da cooperativa
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O Governo do Estado
estuda aperfeiçoar as diretrizes
das políticas públicas para
atender o cooperativismo da
agricultura familiar. O assunto
foi debatido em um webinar
nesta quinta-feira (12), que
reuniu órgãos regionais,
nacionais e internacionais para
divulgação de uma pesquisa
desenvolvida com base em
dados das cooperativas e
associações no âmbito do
Programa Coopera Paraná, da
Secretar ia de Estado  da
Agricultura e do
Abastecimento.

Segundo o diagnóstico do
estudo “Cooperativismo da
Agricultura Familiar  no
Paraná – Relevância,
Potencialidades e Gargalos”,
há uma grande abrangência
das cooperativas da agricultura
familiar no Estado, presentes
em 366 municípios, mas com
desaf ios de estru tura,
comercialização e quadro
pessoal, por exemplo.

Foram criadas tipificações
conforme a estrutura das
entidades, para colaborar no
desenvolvimento de ações
específicas que promovam
f o r t a l e c i m e n t o ,
independência de mercados
institucionais e
diversificação.

Durante o evento, os
participantes reforçaram a
necessidade de considerar
especificidades territoriais na
aplicação de políticas públicas
e,  para além do apoio
financeiro, estimular a gestão
estratégica e capacitação dos
agricultores – trabalho já
iniciado pelo  programa
Coopera Paraná. Além disso,
destacou-se o  papel da
assistência técnica e a
necessidade de promover
ainda mais a participação de

Webinar debate pesquisa sobre agricultura
 familiar com apoio do Coopera Paraná

mulheres e jovens no campo.
O diretor-técnico  da

secretaria estadual da
Agricultura e do
Abastecimento,  Rubens
Niederheitmann, afirmou que
o Estado é parceiro no trabalho
permanente de fortalecer a
inclusão social e produtiva da
agricu ltura familiar. “Os
resultados virão da força dos
produtores, que podem contar
com nosso apoio por meio do
Sistema Estadual de
Agricultura.  Temos tido
excelentes experiências e
avanços”, disse. O diretor-
presidente do IDR-Paraná,
Natalino Avance de Souza,
destacou que o cooperativismo
da agricultura familiar é

O assunto foi debatido nesta quinta-feira (12) entre entidades regionais, nacionais e internacionais para divulgação de
uma pesquisa desenvolvida com base em dados das cooperativas e associações no âmbito do Programa Coopera Paraná

fundamental para a redução
de desigualdades econômicas
e sociais.

Os desafios impostos à
agricultura familiar durante a
pandemia também pautaram
as d iscussões.  Para o
presidente da Unicafes (União
Nacional das Cooperativas da
Agricultura Familiar e
Economia Solidária) ,
Vanderley Ziger, é necessário
refletir sobre o papel do
cooperativ ismo para a
distribuição da riqueza. “É
preciso que haja investimento
forte no nosso capital social.
Investimento nos processos de
profissionalização e melhoria
da gestão”, disse.

COOP ERATIVISMO
NO PARANÁ - No Paraná
ainda há um déficit de filiação
de produtores às 171 entidades
da agricultura familiar, que é
um dos gargalos que o Coopera
Paraná procura resolver.
“Buscamos desenvolver um
trabalho de educação
cooperativista para promover
inclusão social e acesso ao
mercado”, disse o coordenador
do programa, Jefferson
Meister.

Aproximadamente 35 mil
agr icultores paranaenses
atuam com a agricultura
familiar. O programa tem
como meta atender esse
público  v iabilizando
assistência técnica, formação

e capacitação, acesso  ao
mercado ( institucional e
privado) e fomento. O papel
da assistência técnica no
desenvolvimento das
cooperativas foi destacado
pelo coordenador do Programa
de Organização Rural e
Mercado do Instituto  de
Desenvolvimento Rural do
Paraná Iapar-Emater (IDR-
Paraná), Sérgio Auffinger.

Referência nacional em
cooperativismo, o Paraná tem
uma grande responsabilidade,
disse o assessor institucional
da Unicafes Paraná, Alcidir
Mazutti Zanco. “Devemos
criar um mecanismo que
favoreça a au tonomia
organizacional, para que a

política pública seja capaz de
alavancar e garantir acesso a
outras fontes de mercado,
crédito e ações estruturantes”.

O representante da Central
da Reforma Agrária do Paraná,
Jean Carlo Pereira, falou sobre
a importância das ações sociais
desenvolvidas pelas entidades
da agricultura familiar, como
a doação de alimentos, e das
estratégias em prol da
soberania alimentar.

AMÉRICA LATINA - A
pesquisa da FAO
(Organização das Nações
Unidas para a Alimentação e a
Agricultura) também foi
contextualizada dentro do
cenário latino-americano. Das
104 mil cooperativas na
América Latina,
aproximadamente um terço
atua com a agricultura familiar,
segundo o coordenador da área
da Agricultura Familiar da
FAO Chile, Raul Contreras.

De acordo com o
representante da FAO no
Brasil, Rafael Zavala,  o
trabalho da organização busca
fortalecer políticas públicas de
desenvolvimento rural e da
Agenda 2030 para o
Desenvolvimento Sustentável,
principalmente na melhoria
dos sistema agroalimentares,
alimentação saudável e gestão
dos recursos naturais.

WEBINAR - O webinar
foi organizado pelo Escritório
Sul da Organização das
Nações Unidas para a
Alimentação e a Agricultura
(FAO), União Nacional das
Cooperativas da Agricultura
Familiar e Economia Solidária
(Unicafes) , Cooperativa
Central da Reforma Agrária
do Paraná (CCA), Seab e IDR-
Paraná.

Mais 50,3 mil vacinas contra a
Covid-19 são distribuídas aos municípios

A Secretaria de Estado da
Saúde (Sesa) iniciou na
manhã desta quinta-feira (12)
a distribuição de mais 50.310
vacinas contra a Covid-19
para primeira dose (D1) na
população adulta. Os

imunizantes da Pfizer/
BioNTech chegaram ao Paraná
nesta quarta-feira (11) à noite e
fazem parte da 37ª pauta de
distribuição do Ministério da
Saúde.

Ao todo o Estado recebeu

114.060 doses, mas 55,8% do
lote (63.750 doses da
AstraZeneca/Fiocruz)  é
destinado para a segunda dose
(D2) referente a 22ª pauta, mais
a reserva técnica.

“Preparamos a distribuição

para que em menos de 24h
essas doses sejam
descentralizadas e cheguem até
os municípios. Embora o
quantitativo de vacinas seja
pequeno, conseguiremos
avançar um pouco mais no
processo de imunização dos
paranaenses”,  afirmou o
secretário de Estado da Saúde,
Beto Preto.

MEDICAMENTOS – A
Sesa também está enviando

mais de 41,5 mil medicamentos
do chamado “kit de intubação”
para atendimento a pacientes
com Covid-19 em hospitais e
serviços de saúde do Estado.
Cerca de 27,8 mil foram
adquiridos por compra própria
da Secretaria e 13,7 mil do
Ministério da Saúde.

LOGÍSTICA – As vacinas
estão sendo enviadas para as 22
Regionais de Saúde. A logística
de distribuição das doses será

realizada por meio terrestre
para as Regionais de
Paranaguá, Metropolitana,
Ponta Grossa, Irati,
Guarapuava, União da Vitória,
Pato Branco, Francisco Beltrão
e Telêmaco Borba e via aérea
para as Regionais de Saúde de
Foz do Iguaçu, Cascavel,
Campo Mourão, Umuarama,
Cianorte, Paranavaí, Maringá,
Apucarana, Londrina,
Cornélio Procópio,
Jacarezinho, Toledo e Ivaiporã.
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O prefeito de Quarto
Centenár io Akio  Abe,
juntamente com a primeira-
dama e secretária da Ação
Social do município, Maria
Aparecida Abe, estiveram esta
semana,  na Cohapar em
Curitiba, reunidos com Luis
Raimundo Corti, diretor de
regularização fundiária.

Durante o encontro, o
prefeito cobrou a retomada do
programa, cujo processo foi
iniciado na gestão passada,
tendo sido posteriormente
paralisado. “Essa retomada é
muito importante, pois temos
várias famílias precisando de
regularizar os seus imóveis”,
disse.

Por seu lado, o diretor Luis
Corti destacou que pretende
retomar um contrato já existente
com a empresa que iniciou a
regularização em Quarto
Centenário. “É nossa intenção e
já estamos trabalhando nisso”,

Quarto Centenário cobra retomada do
 programa de regularização fundiária

O prefeito Akio e a primeira-dama Aparecida, durante audiência na Cohapar

disse.
Segundo o prefeito Akio, a

retomada desse serviço será de
grande importância para o
município. “Estamos cobrando
constantemente os órgãos
competentes. O serviço será
custeado pelo  Fundo de
Combate a Pobreza e o nosso
município terá que fazer
novamente o cadastro das
pessoas até o dia 10 de Outubro
que será o prazo final”, frisa.

A secretária Aparecida
Akio explica que a
regularização fundiária vai
abranger a sede do município e
os distritos de Bandeirantes do
Oeste e Joia. “E como se trata
de um serviço social, estaremos
dando todo suporte”, destaca
ela, acrescentando estar
confiante que em breve os
serviços serão retomados para
que as famílias beneficiadas
tenham segurança jurídica e a
valorização do seu imóvel.

Neste per íodo de
pandemia, são muitas as
famílias que viram sua renda
despencar e que têm vivido
tempos de d if iculdade,
especialmente quando se trata
de alimentação.

Pensando em amenizar as
dificuldades destas famílias,
participantes do grupo de
WhatsApp ‘Estouro de Fofoca
de Quarto  Centenário’,
decid iram se unir  na
arrecadação de alimentos para
doação de cesta básica.

A campanha que teve inicio
no mês de julho, arrecadou

Grupo do WhatsApp arrecadou
alimentos para famílias carentes

Prefeitura realiza tapa-buracos e implanta
redutores de velocidade em Bandeirantes

Um trabalho importante
de manutenção da malha
viária vem sendo realizado
pela Prefeitura de Quarto
Centenário nas ruas do
Distrito de Bandeirantes do
Oeste, que também estão
recebendo redutores de
velocidade.

De acordo com o prefeito
Akio Abe, a ação da
administração municipal, é
uma resposta a vários
pedidos de moradores do
distrito, cobrando a
melhoria do asfalto e ainda
a implantação dos redutores
de velocidade.

O prefeito cita que além
dessa ação, nos próximos
dias o Distrito  de
Bandeirantes do Oeste terá
mais algumas ruas
asfaltadas. O investimento
previsto é da ordem de R$
160 mil. “Já realizamos a
licitação e nos próximos
dias vamos iniciar as obras”,

comenta ele.
Akio explica que a

administração não tem
medido esforços para
atender as demandas da
comunidade, buscando
contemplar os pedidos dos
mais diversos setores. “A
gente sabe o que a
comunidade mais precisa e
estamos atentos e buscando
atender”, destacou.

Ainda com relação a
Bandeirantes do Oeste, o
prefeito  lembra que o

distrito é uma comunidade
antiga do município e que
às vezes acabou esquecido
por administrações
passadas.

“Bandeirantes é uma
comunidade que vai receber
muitos benefícios da
administração. Nós
sabemos da importância
daquela comunidade e por
isso estamos trabalhando
para viabilizarmos algumas
conquistas para lá”,
finalizou.

Ruas também ganharam redutores de velocidade

As ruas do distrito estão recebendo operação tapa-buracos

nove cestas básicas, que foram
entregues às famílias no ultimo
sábado.

De acordo com um dos
administradores do grupo,
Anderson Moreira – o Tutu - a
campanha foi um sucesso.
“Nós só temos que agradecer,
pois o intuito do grupo é ajudar
as pessoas que mais
necessitam”, disse.

Ele fez questão  de
agradecer  ao ‘Vitão  da
Agricar’, que se empenhou e
cedeu o espaço da empresa
onde os alimentos foram
entregues. “Agradecemos a

Os alimentos arrecadados foram distribuìdos
todos que colaboraram e
esperamos que em breve
possamos fazer novas

campanhas como essa que é
de ajudar o próximo”,
finalizou.

Preços da soja para o produtor
continuam em alta; em cinco
anos aumento foi de 155%

Os preços da soja para o
produtor  paranaense
continuam em patamares
altos. Essa tendência é
observada há tempos. Nos
últimos cinco  anos a
valorização chegou a 155%.
A análise em relação à
cultura de soja é um dos
assuntos do  Boletim de
Conjuntura Agropecuária na
semana de 6 a 12 de agosto.
O documento é preparado
pelos técnicos do
Departamento de Economia
Rural (Deral), da Secretaria
estadual da Agricultura e do
Abastecimento , e traz
informações sobre outras
atividades agropecuárias no
Paraná.

O produtor paranaense
recebeu na última semana,
em média, R$ 151,47 pela
saca de 60 quilos de soja.
Isso representa valorização
de 47% se comparado com o
preço  pago no mesmo
período do ano passado,
quando a saca custava R$
103,00. No comparativo
entre o preço praticado em
julho de 2020, quando se
pagava R$ 98,88, com o de
julho  deste ano ,  que
ultrapassou R$ 150,00, o
acréscimo é de 53,5%.

Essa tendência de alta nas
cotações da oleaginosa ao
produtor é observada há pelo
menos cinco anos. Em 2017,
o valor médio pago foi de R$
60,35 a saca de 60 quilos.
Nos primeiros sete meses
deste ano, o preço médio
ficou em R$ 153,93, o que
representa aumento de 155%.

A produção nacional de
soja foi confirmada em
aproximadamente 136
milhões de toneladas, em
relatório de levantamento
mensal,  d ivulgado esta
semana pela Companhia
Nacional de Abastecimento
(Conab). O Paraná aparece

como terceiro maior
produtor, com 19,8 milhões
de toneladas. A liderança é
de Mato Grosso, com 35,9
milhões de toneladas,
seguido por Rio Grande do
Sul, com 20,8 milhões de
toneladas.

BATATA E
FRUTICULTURA – O
boletim registra, ainda, que
95% da área total semeada
com batata já foi colhida. As
remanescentes, que somam
3.427 hectares,  estão
distribuídas nas regiões de
Campo Mourão, Cornélio
Procópio e Curitiba. Do que
foi colhido,  96% já foi
comercializado pelos
produtores.

O documento destaca a
participação da fruticultura
no Valor Bruto da Produção
(VBP) de 2020, que teve os
números preliminares
divulgados. O peso do setor
é de 1,4%, com valor
financeiro movimentado de
R$ 1,8 b ilhão ,  quando
analisadas as 35 f ru tas
exploradas no Estado. A
citricultura é a principal
ativ idade no  setor ,
respondendo por 31,2% da
fruticultura.

O U T R O S
PRODUTOS – O boletim
registra também a colheita,
até o momento, de 22% da
área estimada de 2,5 milhões
de hectares de milho no
Paraná. Em relação ao trigo,
o documento se refere a
relatório do próprio Deral
que aponta que apenas 9%
das áreas cu ltivadas
começaram a frutificação e
expõem as consequências
das geadas. No entanto, o
volume ainda é pouco para
se ter  melhor
dimensionamento  dos
danos.

O produtor paranaense recebeu na última semana, em
média, R$ 151,47 pela saca de 60 quilos de soja.



P02 SEXTA-FEIRA/SÁBADO,13 E 14 DE AGOSTO DE 2021

O mês de agosto é voltado
à realização de ações de
promoção à saúde do homem.
E com o objetivo de facilitar
e motivar  os homens a
procurarem os serviços de
saúde para a realização de
exames de ro tina e
preventivos, a Prefeitura de
Janiópolis, através da
Secretaria Municipal de
Saúde,  realiza uma
programação especial para
este mês.

As ações começam nesta
sexta-feira, dia 13 e seguem
até sábado, dia 14, com a
saúde ofertando consulta com
urologista e outros exames.
“A gente já tem um grupo de
homens programados para os
atendimentos”, diz nota da
Secretaria de Saúde.

A secretár ia Mônica
Souza, que está de férias, cita
que a prevenção ainda é o
melhor remédio e que este
mês será dedicado para o
público masculino possa
buscar  atendimento . “É
importante que os homens
procurem a saúde e façam os
exames preventivos.  A
prevenção ainda é o melhor
remédio”, diz ela.

ALERTA: Homens a
partir dos 45 anos e com
sintomas de problemas na
próstata, como dificuldade

Janiópolis: saúde agenda atendimento
especial para homens no Agosto Azul

As ações no município começam nesta sexta-feira: prevenção e cuidados com a saúde do homem

para urinar, jato urinário fraco
ou sensação de esvaziamento
incompleto da bexiga, devem
ir ao médico para investigar o
problema. É possível que
outras doenças, como uma
infecção  ur inár ia esteja
causando os sintomas.

Segundo o Ministério da
Saúde, no Brasil, o câncer de
próstata é o segundo mais
comum entre os homens,
ficando atrás apenas do câncer

de pele não-melanoma. Em
valores absolutos, é o sexto
tipo mais comum no mundo e
o mais prevalente em homens,
representando cerca de 10%
do total de cânceres.

Para aqueles com história
familiar de câncer de próstata
(pai ou irmão) antes dos 60
anos e assintomáticos,  a
recomendação  também é
consultar um médico, pois
somente ele pode orientar

quanto aos riscos e benefícios
da realização dos exames.

Alguns sintomas podem
mostrar alterações do sistema
reprodutor, principalmente
na próstata.  São  eles:
dificuldade para urinar;
necessidade de urinar mais
vezes (pr incipalmente à
noite); urgência para urinar;
dificuldade para iniciar ou
parar o fluxo urinário; jato
urinário fraco, reduzido ou

interrompido; sensação de
esvaziamento.

SAÚDE É UM A
ESCOLHA: - Segundo o
Ministério da Saúde, cada vez
mais pesquisas comprovam
que a saúde, mais do que
genética, é consequência das
escolhas e hábitos de vida.
Hábitos saudáveis e
acompanhamento de saúde
preventivo é o caminho para o

envelhecimento com
qualidade de vida. Porém os
homens costumam dar menos
atenção à saúde e realizam
menos consultas médicas.
Pesquisas revelam que os
homens vivem em média 7
anos menos que as mulheres.  

P REVENÇÃO:  -  A
adoção de hábitos saudáveis,
a prática de atividade física
regular,  a alimentação
balanceada e o uso moderado
de bebidas alcoólicas são
cruciais para diminuir estes
agravos evitáveis. A
identificação  precoce de
doenças aumenta as chances
de um tratamento eficaz. Por
isso, alguns exames devem
fazer parte da rotina dos
homens.

É preciso prestar atenção
no corpo e ficar atento aos
sinais que ele envia. O cuidado
deve ser diário. Mudanças de
hábitos alimentares, com
menos alimentos gordurosos
e ultra processados, são
fundamentais. Evitar estes
comportamentos de risco é a
chave para uma vida mais
longa e saudável. Aferir a
pressão com frequência e
acompanhar as taxas de
colesterol são importantes para
evitar doenças crônicas como
a diabetes e a hipertensão.

Menor tarifa e mais segurança: veja quanto
 vai custar o novo pedágio do Paraná

O longo trajeto de cerca
de 640 quilômetros entre
Curitiba e Foz do Iguaçu pela
BR-277 ficará
consideravelmente mais
barato com a nova
modelagem de pedágio que
será implantada no Paraná a
partir de 2022. A soma das
tarifas nas nove praças
passará dos atuais R$ 131,20
para R$ 85,26, uma redução
de 35% logo na partida do
contrato. Valor final que vai
cair mais conforme avançar a
disputa pela concessão,
podendo a chegar a R$ 63,95
se a empresa que vencer o
leilão oferecer um desconto
de 25%, por exemplo – o
pregão, na Bolsa de Valores
(B3), tem previsão de ocorrer
no primeiro trimestre do ano
que vem.

Essa viagem também se
tornará mais segura. Estão
previstas para o trecho, entre
outras intervenções
importantes, a duplicação
entre Guarapuava e Cascavel,
a construção de marginais nos
perímetros urbanos de
Guarapuava, Laranjeiras do
Sul, Cascavel e Céu Azul e
iluminação da Serra da
Esperança, na região de
Guarapuava.

A combinação vantajosa
para o usuário tem por base
os três pilares que nortearam
o novo plano de concessões
de rodovias no Paraná: tarifa
baixa, transparência e obras.
O formato foi construído em
conjunto pelo Governo do
Estado, governo federal,
Poder Legislativo e sociedade
civil organizada.

“O Paraná teve, ao longo
de mais de duas décadas, um
dos pedágios mais caros do
Brasil. Nosso desafio era
construir um modelo que

chegasse a um desconto
maior, com uma tarifa justa e
também com muita obra”,
afirmou o governador Carlos
Massa Ratinho Junior,
durante a apresentação do
modelo, quarta-feira (11), no
Palácio Iguaçu. “Teremos no
Paraná o maior projeto de
infraestrutura da América
Latina, com R$ 44 bilhões
em investimentos e quase 1,4
mil quilômetros de
duplicações”.

PROJETO – As
concessões rodoviárias estão
divididas em seis lotes, que
totalizam 3,3 mil quilômetros
de rodovias. Estão previstos
R$ 44 bilhões em
investimentos, incluindo a
duplicação de 1.783
quilômetros de rodovias,
construção de 11 contornos
urbanos, 253 quilômetros de
faixas adicionais em rodovias
já duplicadas, 104

quilômetros de terceiras
faixas, mais de mil obras de
arte especiais, como viadutos,
trincheiras e passarelas, sinal
de Wi-Fi em todo o trecho,
câmeras de monitoramento e
iluminação em LED.

A partir do novo modelo,
vence o leilão a empresa que
apresentar o maior desconto
na tarifa no pedágio. A
proposta prevê que as tarifas
atuais já cheguem à Bolsa de
Valores com um desconto
médio de 30%. A esse valor,
se soma o deságio proposto
pelas empresas em disputa.
Esse desconto será associado
a um aporte financeiro
ofertado pela concessionária
para garantir a execução do
contrato. Chamado de seguro-
usuário, esse valor é
proporcional ao percentual de
desconto concedido à tarifa.

No modelo acordado,
estão previstos três níveis de
aporte: de 1% a 10%, de 11%

O trajeto de 640 quilômetros entre Curitiba e Foz do Iguaçu pela BR-277, por exemplo,
ficará consideravelmente mais barato. Soma das tarifas nas nove praças passará dos

atuais R$ 131,20 para R$ 85,26, redução de 35% logo na partida do contrato.

a 17% e a partir de 17%.
Para isso, as empresas
precisam investir R$ 15
milhões por ponto
percentual até 10%, R$ 60
milhões por ponto
percentual até 17% e R$
150 milhões por ponto
percentual a partir de 17%.
O valor será assegurado por
lote, e poderá ser aplicado
com diferentes finalidades,
a serem decididas em cada
um deles.

NOVO VALOR – O
percurso entre a capital
paranaense e o principal polo
turístico do Estado é apenas
um exemplo do serviço que
será oferecido à população
paranaense com a nova
concessão. Tarifa mais cara
da malha estadual, a praça
de Jataizinho, na Região
Norte, pode passar a cobrar
R$ 8,92 ao invés dos atuais
R$ 26,40.
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Aconteceu na manhã
desta quinta-feira,12, o
lançamento de mais uma
edição do Proerd - Programa
Educacional de Resistência
às Drogas – no município
de Moreira Sales.

O programa, que é uma
referência em todo o país,
iniciará suas atividades com
alunos dos 5º anos da Rede
Municipal de Ensino, tendo
como instrutor o soldado
Silva da Polícia Militar.

Durante o lançamento do
programa, a secretária de
Educação, Maira Eugênia
Viotto, destacou sua
importância e disse que
Moreira Sales é privilegiada

Moreira Sales lança mais uma
edição do Proerd no município

O soldado Silva, da PM, ladeado pelos secretários Reginaldo Martins e Eugênia Viotto

por ser atendidas com o
Proerd.

“Sem dúvida, um
programa que mexe com as
nossas crianças, orientando
e mostrando a elas o perigo
das drogas, sejam elas licitas
ou não”, disse.

O QUE É: - O Proerd
é um  programa  com  a
participação de policiais
militares fardados e
devidamente treinados,
visando preparar crianças e
adolescentes por meio de
atividades educacionais,
com ações direcionadas a
toda a comunidade escolar
e aos pais, a dizerem não às
drogas.

Participaram do lançamento do programa
 secretários e diretores de escola

AUTORIDADES: -
Participaram do lançamento
do programa, o soldado
Silva, a secretária de
Educação Maria Eugênia, o
secretário de Administração

Reginaldo Martins, que
também estava
representando o prefeito
Rafael Bolacha e os
diretores das  Escolas
Municipais.

Conferência discute avanços e desafios
da Assistência Social em Moreira Sales

A audiência foi realizada ns semana passada: discussão
 sobre avanços e desafios na Assistência Social

Os avanços e os desafios
da política pública de
Assistência Social em
Moreira Sales, foram
discutidas na semana passada,
durante realização da 12ª
Conferência Municipal de
Assistência, que teve com o
tema “Assistência Social:
Direito do povo e dever do
Estado, com financiamento
público, para enfrentar as
desigualdades e garantir a
proteção social”.

Na exposição feita pela
primeira-dama e secretária
municipal de Assistência
Social, Luana Marchezoni,
ficou claro que Moreira Sales
avançou muito nas questões
sociais com diversas ações e
programas desenvolvidos
pela Prefeitura. “Mas apesar
de todos os avanços
alcançados até aqui, ainda
temos muitos desafios pela
frente”, destaca Luana.

No entanto, a secretária
explica que com o apoio da
administração, que tem não
tem medido esforços para
investir no setor, o município
vem garantindo ao cidadão
um atendimento de qualidade
na Assistência Social. “Sem
dúvida.  O apoio  da
administração tem feito toda
a diferença e apesar das
dif iculdades enfrentadas,
temos proporcionado ao
cidadão um atendimento de
qualidade”, disse ela.

Ainda segundo a

secretária, a conferência,
realizada no

Centro  de Eventos,
aconteceu com o intuito de
discutir as propostas de nível
municipal e estadual para o
próximo b iênio e
apresentação dos membros
governamentais e não
governamentais e
representantes de setores para
eleição do próximo Conselho
Municipal de Assistência
Social.

Para o prefeito Rafael
Bolacha, discutir as políticas
de assistência é de suma
importância para a melhoria
da qualidade de vida dos
cidadãos. “No nosso
municíp io ,  a  pasta de
assistência social é uma das
que mais recebe
i n v e s t i m e n t o s ,

especialmente nesse
momento de pandemia, que
provocou uma grave crise
econômica, é grande o
número de pessoas buscando
apoio  nos serv iços de
assistência, o que tem levado
a um investimento crescente
nesta área”, destaca ele.

O p refei to  e stá
agradecendo o bom trabalho
que  toda  a equipe  da
Assi stência Social,
comandada por Luana tem
feito na cidade. “A gente só
tem que agradecer,  po is
atender bem as pessoas é
mais que um dever  do
servidor, é atitude de ser
humano. Por isso parabenizo
a cada um e enalteço as ações
da Assistência Social em
Moreira Sales”, finalizou
ele.

A primeira-dama e secretária Luana conduziu a conferência
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Rancho Alegre: programa de prótese
dentária é lançado pela administração

A Prefeitura de Rancho
Alegre D’ O e s t e ,
lançou nesta quinta-feira, o
programa “Sorriso Alegre”,
que tem como objetivo a
disponibilização, de forma
gratuita, de próteses dentárias
para pessoas com baixa renda
comprovada no município.

O prefeito explica que o
programa “Sorriso Alegre”
vai além dos benefícios para
a saúde bucal das pessoas.
“Ele proporciona maior
qualidade de vida e
autoestima também. Estamos
muito felizes em poder ajudar
pessoas que não têm
condições de adquirir esses
aparelhos”, disse.

De acordo com o prefeito,
muitas pessoas, que tiveram
perda dentária sofrem ao
comer, mastigar e até mesmo O programa foi lançado ontem: prótese dentária para quem precisa, especialmente os menos favorecidos

falar, além do preconceito
devido à sua aparência que
gera insatisfação e dificulta
até mesmo a entrada no
mercado de trabalho. “Esse
programa chega para ajudar
essas pessoas”, explica ele.

Ainda segundo ele, a
intenção da administração é
alcançar todas as pessoas do
município que necessitam de
uma prótese dentária,
independentemente da idade.
“Esse é o objetivo do
programa, proporcionar às

pessoas a possibilidade de
voltarem a sorrir e para tanto
vamos buscar atender todos
que necessitam dos
aparelhos”, destacou.

O lançamento do
programa contou também
com a presença de
vereadores, vice-prefeito
Cássio Zanuto e ainda de
profissionais da área da saúde.
“Eu só tenho que parabenizar
a iniciativa. Um programa
que vai devolver dignidade
para muitas pessoas da nossa O prefeito Aristeu Ceniz: programa

 para atender toda a comunidade

Covid: saúde faz plantão neste sábado
para vacinar pessoas de 21 a 24 anos

A Secretaria Municipal da
Saúde de Rancho Alegre
D’Oeste realiza plantão neste
sábado, 14 de agosto, para
vacinação contra a Covid-19
em pessoas com idade de 21 a
24 anos. A vacinação é para
quem ainda não recebeu a
primeira dose do imunizante.

De acordo com a secretária
Dayane Zanuto, o plantão será
das 8 às 17 horas, com a vacina
sendo ministrada no Posto de
Saúde da cidade.  Todos
deverão apresentar documento
pessoal com foto ou cartão
SUS.

A secretária cita que a
vacinação está indo bem no
município e que a expectativa
é fechar todas as faixas etárias
sem maiores problemas.
“Estamos indo bem, o
problema é quando falta
vacinas”, diz ela. A secretária Dayane: plantão para vacinação contra a Covid neste sábado

A secretária Dayane Zanuto

para a administração”, disse
ele.

A secretária de Saúde do
município, Dayane Zanuto,
comenta que o programa é
dos mais importantes e que
chega não só para melhorar a
saúde bucal, mas para
devolver a autoestima de
algumas pessoas. “Sem
dúvida. Esse programa chega
com o objetivo de melhorar a
saúde bucal, mas
principalmente devolver a
autoestima e qualidade de vida
das pessoas”, destacou ela.

Cinthia Shiokawa, dentista
responsável pelo programa,
lembrou que o serviço de
triagem, para definir o público
contemplado com o programa,
será realizado no consultório
odontológico do Posto de
Saúde do município.

cidade”, destacou o vereador
e presidente da Câmara,
‘Toninho Amaro’, falando
em nome de todos os colegas
parlamentares.

Quem também elogiou o
programa foi o vice-prefeito
Cássio Zanuto, que citou que
além de realizar ações para
garantir a promoção, a
prevenção e recuperação da
saúde bucal dos cidadãos, vai
proporcionar mais dignidade
às pessoas que poderão voltar
a sorrir. “Nossos parabéns


